

Kreis Dachau

Pilot für Online-Beteiligung

[14.12.2011] Ein Pilotprojekt zur Online-Beteiligung in der Bauleitplanung ist im Kreis Dachau in den Probetrieb gestartet. Die Testphase des Gemeinschaftsprojektes, die zeigen soll, ob sich der Prototyp für den bayernweiten Betrieb eignet, läuft bis Herbst 2012.

Im Landratsamt Dachau ist der Testbetrieb des Projekts „Webbasierte Beteiligung der Träger öffentlicher Belange (TöB) in Bauleitplanverfahren“ gestartet. Mit dem Projekt sollen die Beteiligungsprozesse bei der Aufstellung von Bauleitplänen wesentlich vereinfacht werden. „Durch die Online-Beteiligung erübrigt sich nicht nur der Versand von dicken Aktenordnern mit den Planungsunterlagen. Die Beteiligten können ihre Stellungnahmen jetzt interaktiv abgeben“, so Bayern-CIO Franz Josef Pschierer. Wie das bayerische Finanzministerium mitteilt, erleichtern automatisierte Formulare und ein interaktives Karten-Tool auf Basis des BayernViewers der Vermessungsverwaltung die Beteiligung. Zudem erfolge eine Vernetzung der Stellungnahmen, da diese für alle Beteiligten einsehbar sind. Das Projekt wurde vom Kreis Dachau, den Gemeinden Karlsfeld und Altomünster, der IHK für München und Oberbayern, dem Bayerischen Städte- und Gemeindetag, dem Innenministerium und der Bayerischen Vermessungsverwaltung realisiert. Der Landkreis werde das neue Verfahren mit seinen Kommunen bis September 2012 testen. Pschierer: „Ich würde mich freuen, wenn als Ergebnis des Tests Erfahrungen für eine bayernweite E-Government-Lösung zur Verfügung stehen.“

(rt)

Stichwörter: E-Partizipation, Kreis Dachau, Bauleitplanung, Franz Josef Pschierer